



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

1, 4

25/04/2022

NACIONAL

#AUTOPISTADELSOL

CRECEN 211% PÉRDIDAS POR TOMACASETAS

EN 2021, CAPUFE LLEVÓ ANTE LA FGR 369 DENUNCIAS POR LA TOMA DE PLAZAS DE COBRO DE PASO MORELOS, PALO BLANCO Y LA VENTA

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR/P4



E

n los últimos dos años, las pérdidas por las tomas de las plazas de cobro en la Autopista del Sol repun-

taron 211 por ciento, de acuerdo con información oficial de Caminos y Puentes Federales (Capufe).

La Autopista Cuernavaca-Acapulco, conocida como Autopista del Sol, tuvo pérdidas económicas que ascendieron a 63 millones pesos en 2019, por la toma de las plazas de cobro en Paso Morelos, Palo Blanco y La Venta, en tanto que, en 2021, se incrementaron a 202.6 millones, un aumento de 139.6 millones de pesos.

De las seis plazas de cobro —Paso Morelos, Palo Blanco-La Venta, Iguala, Zacapalco y Taxco— que hay en las cuatro carreteras de cobro en Guerrero, las tres casetas de la Autopista del Sol son las que registran el mayor número de tomas.

Incluso, el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis, explicó en una comparecencia ante diputados federales, en noviembre de 2021, que la toma de casetas es una prioridad para la dependencia, por lo que ha solicitado la colaboración de autoridades estatales y federales para su atención.

"Se llevan a cabo diversas acciones coordinadas por las áreas de seguridad, tanto federales como estatales, para inhibir estas prácticas que repercuten en la operación y la seguridad de los usuarios", expuso.

Ante ello, en 2021, Capufe presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) 369 denuncias por la toma de las plazas de cobro de Paso Morelos, Palo Blanco y La Venta.

La Unidad Regional de Cuernavaca de Capufe tiene identificados a los alumnos de la Escuela Normal Rural "Raúl Isidro Burgos", de Ayotzinapa como el grupo asociado a la toma de las casetas en la Autopista del Sol.

Con los 202.6 millones de pesos en afectaciones en la Autopista del Sol se podrían pagar 526 mil 233 pensiones de adultos mayores, con un monto de tres mil 850 pesos.

El año pasado, la caseta de Palo Blanco registró 574.6 millones de pesos en ingresos y afectaciones



ATRAPADOS

• Vacacionistas se quedaron varados sobre la autopista México-Querétaro debido a que

#AUTOPISTADELSOL

PÉRDIDAS EN CASETAS SUBEN 211%

28

• MIL MDP EN PÉRDIDAS HAN EVITADO LAS AUTORIDADES.

LA TOMA DE TRES PLAZAS PROVOCÓ QUE EL PERJUICIO AUMENTARA DE 63 MDP A 202 MDP, SEGÚN LAS CIFRAS DE CAPUFE

POR PARIS SALAZAR

4.7

• MIL MDP, EL DAÑO QUE SE EVITÓ SÓLO AL INICIO DE ESTE AÑO.

por 77.4 millones de pesos; la de Paso Morelos, ingresos por 591.7 millones de pesos y pérdidas por 72 millones de pesos; y La Venta tuvo 511.1 millones de pesos en ingresos y afectaciones por 53.1 millones de pesos.

De 2020 al 2021 las tomas de casetas aumentaron 57 por ciento, pasaron de 210 tomas de plazas en

la Autopista del Sol a 331 tomas. La caseta de Paso Morelos fue la que registró más tomas en 2021 con 117, seguida por Palo Blanco con 115 y La Venta con 99.

La caseta de La Venta tuvo un crecimiento de 115 por ciento en las tomas, en 2020 registró 46 tomas, y en el año 2021 llegaron a 99 tomas.

ES MUY USADA

1

• La Autopista del Sol, que va de Morelos al estado de Guerrero, es la tercera más transitada de Capufe.

2

• La carretera tiene un aforo de 43.7 millones de vehículos anuales en promedio, según las autoridades federales.

3

• De acuerdo con los reportes, en época vacacional el aforo vehicular alcanza hasta 32 automóviles por minuto.